

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

DE NUESTRO CORRESPONSAL

Desde Roma

El Vaticano por dentro

Muy de mañana, a eso de las 5 comienzan a poblarse de gendarmes y servidores los patios del Vaticano; desde el arco de Belvedere se encamina con estrépito hacia la salida el gran carro para las provisiones del día; los Guardias del foco y los palatinos abren de par en par las puertas y ventanitas de los dormitorios, mientras la campana de la Capilla Paolina toca el Ave María. Poco a poco las logias y anchos escalones se animan; es un abrirse y cerrarse de puertas, un movimiento continuo de todas partes. Mientras la vida va despertándose en los Sagrados Palacios comienza para el Papa su fatigosa tarea diaria. Puntualmente, a las 6, el camarero particular Di Castro entra en la alcoba de Su Santidad, le despierta, le ayuda a vestirse y sirve la misa que Pío X celebra luego en su capilla privada, contigua al cuarto dormitorio. Nadie asiste a ella, y si algún personaje logra de vez en cuando el privilegio de oír la misa papal, entonces esta se celebra en otra capilla privada del segundo piso.

A las siete y media, terminada la misa se sirve al Pontífice un ligero desayuno de café con leche en la misma alcoba. Desde las 8 a las 9 y media Pío X atiende a su correspondencia privada y se quiere informar sumariamente de los mayores sucesos italianos y extranjeros. No lee ningún periódico, excepto «La Difesa» de Venecia, cuyo director es un amigo suyo. Se complace en hacerse resumir verbalmente los acontecimientos del día, que comenta con simpáticas y sencillas exclamaciones en puro veneciano.

A las 9 y media empieza el trabajo más difícil y más fatigoso del día: desde el despacho de los asuntos eclesiásticos, políticos y diplomáticos hasta las audiencias. Su Santidad, por una escalera secreta, desde sus departamentos privados, solo baja al segundo piso. Aquí en la Biblioteca le aguarda el Cardenal Merry del Val, su joven y estimado Secretario de Estado para recoger la firma e informarle de los múltiples asuntos políticos eclesiásticos que están a la orden del día. A las 11, salvo casos excepcionales acaba la conferencia diaria entre el Pontífice y su Secretario de Estado, y entra en la sala de la Biblioteca, Monseñor Bisletti, mayordomo y maestro de Cámara, quien somete a la aprobación del Santo Padre el orden de las audiencias y las instancias de las personas que desean ser recibidas.

A las 11 y media comienzan las denominadas «Audiencias de Curia»: preladatos, secretarías de congregaciones, Generales de órdenes religiosas etc. Después son introducidos los personajes italianos y extranjeros que vienen recibidos singularmente: y al fin, celebranse las audiencias colectivas, que son las más breves, porque con la Bendición Apostólica y algunas paternales exhortaciones todo ha acabado. Las más difíciles y enojosas son las reservadas, Pío X recibe a todos en su Biblioteca privada en el segundo piso; es estable, cortés, bueno y de una sencillez candorosa para cada uno, y cuando está de buen humor su conversación es amena, intercalando algún refrán oportuno en su dulce dialecto veneciano.

A la una sube a sus habitaciones privadas del tercer piso para la comida que suele ser siempre muy frugal: caldo, un asado, ensalada, fruta y una copa de vino generoso. No ha habido quien lograra decidirle a comer solo, como la etiqueta de los Sagrados Palacios reclama, y venían observando los Papas anteriores.

«Tolo, yo no puedo comer, dijo, desde un principio; así que como sentado ante una mesa aislada, pero a derecha e izquierda hay otras dos mesas más pequeñas para los dos secretarios Mons. Pescini y Mons. Bresnan. Y de esta manera se ha salvado la pragmática. En los días festivos se prepara empero una mesa más grande; con el Sumo Pontífice comen sus hermanas, sobrina y uno que otro paciente que se encuentre de paso en Roma. Las dos hermanas ya sexagenarias y la sobrina, que son el paño de lágrimas de tantas pobres familias decayidas habitan un palacio en la plaza de San Pedro, comprado recientemente a nombre de una tercera persona.

A las 3 después de la comida breve descanso y luego, en las tibias y limpias tardes béja a los jardines, donde con solo su secretario de turno da un paseo recitando el ciclo. Sobre estos paseos se han contado cosas fantásticas, sin embargo, nada más sencillo. El automóvil de Pierpont Morgan, si pudo por la riqueza y elegancia del regalo «admirar a Pío X, que se complace en verlo circular

por las alamedas del jardín, no excitó su deseo de usarlo. «Es hermoso, —dijo— pero prefiero la góndola». Y el Automóvil ha pasado a uso del Cardenal Merry, que ha hecho quitar el Chassis, propio para paseo en jardín y sustituir los fuelles por otros de mas resistencia.

A las 4 hasta las seis, audiencias reservadísimas para todos los que acuden al Papa y cuyos nombres no deben saberse.

A las 6 despacho de los asuntos financieros. Las rentas de la Santa Sede suben anualmente a tres millones que se reparten entre los Cardenales gastos de representación para los Nuncios, sueldos a los empleados y mantenimiento de los cuerpos armados. Para llegar a la suma de 6 millones señalados en el balance debe proveerse con los recursos del obolito otros donativos. El tesoro Mons. Mazzolini es el encargado con sabias operaciones de mantener el equilibrio financiero del Erario Vaticano. Su Santidad es muy limosnero acogiendo las súplicas de todos los verdaderos o menesterosos que acuden a su corazón paternal.

A las 7 después del Rosario se expone el Santísima Sacramento en la Capilla Paolina y el Papa, arrodillado como un simple fiel, recibe la Bendición que da con la Hostia el sacerdote mayor, Pifferi. A las 8 Pío X vuelve a su despacho y hojea su correspondencia privada, contestando de su propio puño varias cartas especial mente las que dirige a los Obispos que le piden de consejo en casos extraordinarios. Escribe sobre papel muy ligero y su caligrafía es menudita clara y redonda. Finalmente a las 10 y media después de una breve cena acompañado de su camarero entra en su alcoba.

L. MONTERO.

Desde Barcelona

El problema de la conquista del aire, que ahora más que nunca viene preocupando a la humanidad, tiene para mí todo el interés de lo sobre natural; de aquí es que fuera para mí una atracción gratísima el visitar la Exposición que la Sociedad de Locomoción aérea tiene abierta en los salones de la Casa Reig.

Con todo detenimiento fui examinando el gran número de modelos de máquinas destinadas a realizar la aviación; ortópteros, helicópteros y aeroplanos, sobresaliendo para mí en méritos, sino en perfección, el aeroplano del señor Brunet, primer aparato español que cruzó los aires.

Al disponerme a salir del local de la exposición, encontré ante mí una figura de atleta, un anciano de lueña y poblado barba, quien acariciaba con su vista un extraño aparato, especie de barco con ruedas, al paso que decía a dos caballeros que se habían detenido junto a él: «Con sólo una hora se podrá ir de Barcelona a Mallorca».

Estas palabras picaron mi curiosidad y me hicieron acercar al extraño aparato que con tan escaso tiempo podía trasladarnos a esa isla.

Dicho aparato se llama Multiptero o fugilario y aquel anciano de lueña barba es su inventor Don Cristóbal Juandó, miembro del Aéreo-club de Francia y persona que viene dedicando todos sus esfuerzos, su inteligencia y su capital a resolver el problema de la Aviación por medio de su sistema.

Al notar el señor Juandó mi curiosidad, acercóse amablemente, brindándome algunos detalles del multiptero o fugilario por él inventado; ante todo debo expresarle que le llamo multiptero por que tiene muchas alas y éstas se hallan contrasustituidas en relación a su velocidad, a sus superficies y al peso a levantar.

«La mayor velocidad—continó diciéndome mi interlocutor—que hasta hoy han alcanzado los aeroplanos es de 70 kilómetros por hora, término medio, habiendo llegado Curtiss, en una ascensión hecha en los Estados Unidos, a 88 kilómetros.

«Con mis propulsores podrá alcanzar mi aparato una velocidad de 360 kilómetros por hora, que es la velocidad normal de los vencejos y lo que permitirá, como antes decía a estos señores, hacer el recorrido de Barcelona a Mallorca, con sólo una hora».

«Otra ventaja de mi aparato es la de permitir, como los grandes buques, transportar pasajeros y esto a velocidades hasta ahora desconocidas.

«Esta mi obra me ha empujado veinte y cinco años de mi vida—terminó diciendo orgulloso y satisfecho el señor Juandó, a quien agradecí las explicaciones que acababa de darme, pensando al alontarme de él, en Isaac Peral y en el marqués de Bacquerville».

El concurso de aviación que ha de celebrarse en Palma durante la Sema-

na Deportiva cuenta con un atractivo más gracias al galante ofrecimiento que me hizo nuestro ilustre paisano el general Weyler, de regalar la Copa que se disputarán los aviadores que en el concurso tomen parte, y la cual se titulará Copa de Baleares.

A causa de los múltiples ocupaciones que supone la reforma que se está realizando en el Hipódromo para que reúna todas las condiciones que requieren estos locales, ocupaciones que pesan especialmente sobre los señores Comte y Borel, han tenido que suspender éstos por unos días su viaje a Palma con objeto de excusar el terreno donde celebrará el concurso para la *Semana Deportiva*.

Pedro FERRER GIBERT

18—IV—910.

Lecturas y Comentarios

Para acreditar.—Dramalargo y peluquero.

En Essel (Westfalia) hay dos Cuerpos de bomberos: el uno, oficial, reconocido por las autoridades y subvencionado; el otro, compuesto de voluntarios.

Los incendios se multiplicaban grandemente en Essel, de algún tiempo a esta parte. Y siempre llegaban antes los bomberos del Cuerpo privado que los del oficial. Cada incendio era un nuevo fracaso para los profesionales y un nuevo triunfo para los voluntarios.

Indudablemente alguien tenía interés en avisar al jefe de este último Cuerpo en cuanto ocurría un incendio, o antes de que ocurriera.

Al fin se ha descubierto el secreto. Era el mismo jefe de los voluntarios quien mandaba prender fuego a las casas.

Y el hombre no lo ocultaba: «Ellos no valen más que nosotros—dice.—¡Hay que quitarles la subvención! ¿No ha visto todo el mundo que siempre llegan tarde?»

En el Strand-Teatre, de Londres, estaba anunciando para estos días el estreno de un drama romántico en tres actos. Lugar de la acción, Turquía; época, el siglo IV.

Esta obra ha despertado en Londres un interés excepcional. No se trata de que las cosas de Turquía en el siglo IV interesaran excepcionalmente, sino de que el autor de la nueva comedia es un peluquero muy famoso que ejerce su profesión en la capital de Inglaterra.

El autor, por otra parte, trabaja sólo por gloria. Respecto de los derechos de representación que pueden corresponderle, todos los ha renunciado en favor de las víctimas de las últimas inundaciones.

Los sentidinos consiguen pronto hacer olvidar los nombres de quienes los usan. ¿Quién no conoce a la Bartet, a la Brandés, a Rosa Caron, a Pierre Loti?

Y, en cambio, ¿hay alguien que llame a la «Bartet» Mile. Regault, a «Rosa» Caron Mile. Meunier o a «Pierre Loti» Julian Viaud?

Recientemente, al morir el padre del ilustre crítico Ernesto Lejeunesse, decían todos los periódicos tristemente:

«M. Lejeunesse ha muerto!»
Y el que había muerto era M. Kohn Kahn.

ARGOS.

El teatro en Madrid

En plena opereta

Como si marcharen de acuerdo para iniciar al público madrileño en los misterios de la opereta, el empresario de la Princesa y el de la Comedia han formado compañía de opereta este año, trayéndola el uno del extranjero y organizándola el otro con elementos nacionales.

Este humilde cronista, habituado a dramas, comedias y sainetes, siéntese como transportado a un mundo extraño cuando se interna por estos caminos de la partitura ligera con el libro disparatado, impúdico o insubstancial. Después de haber oído operetas italianas, alemanas, inglesas y francesas, yo no sé a punto fijo qué es la opereta todavía. Apuradísimo habría de verme para explicarme en qué se diferencia de la ópera o de nuestras zarzuelas españolas. ¿Es la opereta una ópera de asunto alegre? Evidentemente no. La alegría del tema es compatible con la verdadera importancia musical; *El barbero de Sevilla*, sin ir más lejos, me parece buen testimonio.

¿Es la opereta algo de música inferior, subalterna, de quero y no puede? ¿Se trata de vistosidad, de decoraciones, de balletos? ¿Responde el género a deficiencias de los cantantes? ¿Es un pretexto para que se luzcan las bailarinas? Si a la opereta francesa nos atenemos, se presenta como característica la superficialidad del libro, reducido en la mayoría de los casos a los amores de un príncipe con una pastora, aderezados con picardías y las exóticas más o menos oportunas. Si vemos las operetas inglesas, se especializan por un candor limitrofe de la tontería, interrumpido a trechos con el resonante taconeo del baile inglés. La opereta vienesa, en fin, que el teatro de la Princesa acaba de servirnos «en su propia salsa», es serie no interrumpida de valeses, con cierto saborcito a reunión cursi.

Un hombre y una mujer bailan el vals dándose un beso. Después se dicen varias cosas que no entendemos para salir valsando por una escalera y reaparecer, con otro valsecito, por un bastidor.

Como la mayoría de los espectadores no saben alemán, vamos de duda en duda, de nebulosa en nebulosa, cuando vemos a los personajes increparse ó besarse y terminar siempre por bailar un vals. Adquirimos el argumento, que reparar impreso en el teatro, y nuestro estúpido es mayor todavía. O seguimos sin comprender, o hubiera sido preferible que no comprendiéramos. En este último caso hállase incluido *El ensueño de un vals...* ¿Por qué no, al revés. *El vals del ensueño*, título que expresaría la idea mucho mejor? Cuando los artistas vieneses de la Princesa nos cantaron la obra en alemán, nuestro asombro fue grande. Un día agradable, un vals bonito y mucho besuqueo y mucho retozo, ¿qué pasaba allí?

El teatro de la Comedia, como si quisiera remacharnos que el libro de la opereta del Teatro de la Princesa era muy malo, nos invitó a oír la traducción castellana de los señores Paso y Abati. Yo no sé si ustedes conocen *El ensueño de un vals*. De no conocerlo, parecía natural que se lo contara. Sin embargo, renuncio a ello. No encuentro manera de velar discretamente el punto fundamental de qué parte la obra. Los señores Paso y Abati han añadido algunos juegos de palabra de esos que solemos llamar *retróceanos* para demostrar que en gramática y en retórica no andamos muy firmes. Huelgan los añadidos, y con azucar no está mejor.

Del éxito frío de *El ensueño de un vals* en alemán, se ha desquitado la Princesa con la *Viuda alegre*, en alemán también. Del éxito frío de la traducción de *El ensueño de un vals*, se dispone a desquitarse la Comedia con una nueva versión de *La viuda alegre* en castellano, que los señores Abati e Irayoz han escrito. Llevamos ya una *Viuda Alegre*, de los señores Linares Rives y Reparez, otra *Viuda Alegre* del señor Pérez Capó, y ésta, en fin, de los señores Irayoz y Abati. La música del Franz Lehar, con ser graciosa y bella, amrece, realmente, este ejército de adaptadores del libro y explotadores de la partitura? ¿No estarían mejor empadados los esfuerzos de los libretistas españoles en escribir letras de zarzuela ó de ópera para nuestros Vives, Moreras y Arregui? Declaro lealmente que en nuestro Rey que rabidó en nuestro *Don Luícas del Cigaral* advierto mayor originalidad y variedad en la música, más interés é ingenio en el libro que en todos estos *Condes de Luxemburgo* y *Viudas alegres* y *Princesas del dólar*. Comprendo que importemos del extranjero las creaciones artísticas de mérito excepcional ó los actores extraordinarios, una Sarah Bernhardt ó un Zacconi, una Bartet ó un Garavaglia, una *Figlia di Jorio* ó una *Campesana sumergida*; pero se me antoja caprichosa arbitrariedad y trabajo inútil descubrirnos ante *El conde de Luxemburgo* y *El ensueño de un vals* ó dar nuevos golpes a *La Viuda alegre*, cuando no nos han sido presentados aún la Brandes y Girty, cuando, sin salir de las cosas de España, todavía no se ha representado en Madrid *La devoción de la cruz*, de Morera.

El teatro de la Princesa está lleno, sin embargo, y su numeroso abono aristocrático muy complicado. Este milagro no se debe, precisamente, a los artistas vieneses, sino al representante de la empresa, don Ramón Soriano, hombre que se ha hecho esta vez merecedor de grandes elogios.

Los cantantes de Viena,—a quienes María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza, contrataron por buenas referencias, sin haberles visto,—debutaron con sus propias fuerzas. Fue evidente el fracaso; consignaron todos los periódicos. Un empresario torpe hubiera puesto el grito en el cielo, se hubiera quejado impotente por la fuerza de la obstinación lo que no agradaba.

Ramón Soriano, que representaba a la Guerrero y a Díaz de Mendoza, ausentes, no hizo tal. Reconoció los hechos consumados y trató de sacar el mayor partido posible de los elementos de que disponía. Dando gran variedad al cartel y presentando el espectáculo con lujos esplendidez, sustituyendo nuevas decoraciones suyas a las de los vieneses, remedio en parte el mal. Por lo menos, los abonados ven una opereta nueva cada noche y la visualidad escénica les deslumbra, y así, no se entusiasman, pero están satisfechos, contentándose, en cuanto a los artistas de Viena, con advertir que éstos bailan bien el vals y no desafinan.

El empresario de la Comedia, don Tirso Escudero, después de haber montado también *El ensueño de un vals* y de prepararse a renovar *La viuda alegre* con mucho lujo, ha comprado la propiedad propiedad de *Marlborough*, la nueva ópera de Leoncavallo, el estreno de la cual se anuncia para dentro de pocos días y despertará la natural curiosidad.

Digo y repito, no obstante, que tantos gastos y tantos esfuerzos me parecerían más justificados si tuvieran por propósito traer alguna eminencia extranjera ó contribuir el mayor desenvolvimiento del arte español, ya organizando compañías con notables actores a quienes hace tiempo no aplaudimos en Madrid, ya facilitando el camino a los compositores españoles, ya abriendo los brazos a las tentativas de teatro regional, que en Cataluña y en Valencia existen, como en Asturias y en Galicia pudieran iniciarse.

Yo no me explico esta *opereto-manía* insubstancial y exótica, que ahora nos ha entrado.

El Gran Teatro, donde es empresaria Ursula López, la famosa *tipte del automóvil*, se ha lanzado a la opereta también. ¡Y qué opereta, Dios del cielo!

Yo he asistido por curiosidad a ver y oír *La corza blanca*, libro delirantemente dislocado de los señores Jackson Veyán y Rosso, con música relativamente agradable de los maestros Saco del Valle y Crespo.

Si, por mi parte, no tengo aún opinión fija sobre los caracteres de la opereta, los señores Jackson y Rosso no han tardado tanto en definirla. Para ellos, opereta quiere decir «un príncipe, una pastora, muchas pantorrillas y algunos chistecitos para ruborizar a los carabineros». No me atrevería a copiar aquí ningún *cuñe* de este engendro príncipe-pastoril. Tales enormidades canta el actor señor Videgain, bastante mal, por cierto!

No, por mi parte, lo que ofende, Nadie se escandalizará ante un desnudo de Rubens ó del Tiziano. La belleza femenina será eterno elemento de arte, y siempre admiraremos en ella la serenidad, la armonía, la gracia.

Lo intolerable está en querer utilizar la belleza artística natural para fomentar lo ordinario y despertar los bajos instintos. Nunca podrán hermanarse con el arte la grosería del chiste y la extemporánea exhibición de las coristas ligeritas de ropa ó vestidas de hombre.

Respecto del mérito literario de la obra, baste citar versos como estos:

Eso es lo que necesita
Vuestra Alteza en *seguidita*:
atre para respirar.

El príncipe protagonista está sin alma desde que, en cierta cacería, hirió a la pastora (la *corza blanca*) levemente en el cuello. No volvió a saber de ella hasta que un estudiante, disfrazado de médico, le dice *donde está la pastora*. Y el doctor añade esto, ó algo así:

La corza viene a curar
lo que antes causó *vigilia*
Ya es subido que *similia*
similibus...

¡O!, dominio magistral de la rima! ¡Rianse ustedes de los nuevos ritmos de Bataille, de Benelli y de Rubén Darío... CARAMANCHEL.

La nación japonesa según un yanki

Procedente del Japón, en donde ha hecho un detenido estudio, ha llegado de paso para Nueva York, a París, un norteamericano, mister Howard Isham, quien hablando con un representante de la prensa parisense, ha dicho que es el Japón uno de los países más hermosos del Extremo Oriente y también del mundo entero, y que admira al pueblo japonés, al que considera modelo perfecto de patriotismo y amante de la civilización.

Green los japoneses, que están unidos como un solo hombre, que su nación es la primera del mundo deseosa de progreso y capaz de derribar para ello todos los obstáculos que se le pongan delante ó en su camino. Los Estados Unidos—dice el japonés—se han puesto en la cuestión del mar Pacífico en nuestro camino, y si no les hemos buscado querrela a los yankis, es porque no tenemos dinero.

Dice luego mister Isham, hablando del Japón:

«Tiene una formidable armada tripulada por marinos valientes y experimentados, capaz de aplastar en poco tiempo la escuadra que tienen los Estados Unidos en el Pacífico».

«Su ejército está admirablemente organizado é instruido, siendo, sin excepción, los hombres (jefes, oficiales y soldados) que lo componen, los mejores combatientes del mundo, pues no sólo desprecian la vida, sino que hasta consideran una desgracia el regresar, después de una guerra, vivos é ilesos a sus hogares y familias. Está el Japón dispuesto a entrar a la primera señal, en lucha con quien quiera que sea. Los buques de la armada se construyen y equipan con pasmosa rapidez, pues todo el dinero, puede decirse, que se gasta en el país, no es más que para el ejército y la armada».

«Si por un medio, sea el que fuere, llega a reunir el Japón el dinero que necesita, irá inmediatamente a la guerra, y ya pueden estar seguros los Estados Unidos, que si el Japón los ataca, perderán irremisiblemente, y en menos de una semana, las Islas Filipinas».

«El Norteamérica—terminó diciendo mister Isham—debe mantener en el Pacífico una fuerza naval capaz de tener en jaque toda la armada japonesa, pues la ambición de los japoneses no tiene límite, y para satisfacerla emplearán, si el menor escúpulo, todos los medios, sean de la clase que fueren, por obtenerla.»

El general Booth

El general Booth, comandante en jefe del Ejército de Salvación, cuya propaganda benéfica en Inglaterra es tan conocida y tan eficaz, ha cumplido el 10 de este mes los ochenta y dos años, y con este motivo está recibiendo telegramas de felicitación de todos los puntos del mundo.

Una de las primeras felicitaciones ha sido la muy afectuosa de la Reina Alejandra, fechada en Sandringham.

El general Booth es un personaje interesantísimo. Físicamente está bastante deteriorado, como es natural: del ojo izquierdo ya no ve y del derecho ve muy poco. Así no puede despachar por su propia mano sino las cartas más importantes de su correspondencia.

Esto le obliga a hacer que le lean todas las cartas, todos los periódicos, todas las epístolas.

Y, sin embargo, el general Booth des-

empeña su cargo con actividad y acierto tales, que un hombre de treinta años no sería más útil.

Dicta diversas cartas a la vez a varios mecanógrafos, y lleva en la memoria un cúmulo de asuntos asombroso, que va resolviendo metódica y rápidamente. Porque el general Booth conserva por entero la lucidez intelectual de sus mejores tiempos, y en cuatro horas que diariamente dedica al despacho ordinario hace más que otros en ocho ó diez.

«Como ha podido vivir ochenta y dos años sin guardar cama ni un día y conservando íntegras sus facultades intelectuales? El secreto del general Booth, según declaración propia es el siguiente:

«Comer poco, no beber nada más que agua, trabajar mucho, no tomar frió, cumplir su deber y ponerse bien con Dios».

Aparte de sus horas de despacho, el jefe del Ejército de Salvación no deja de ocuparse todo el día de asuntos de su cargo, desde las siete y media de la mañana, hora a que se levanta, hasta las diez de la noche, hora a que se acuesta, sin otra interrupción que el tiempo indispensable para las comidas y un ratito que se encierra en una habitación obscura después de almorzar para reposar brevemente.

Y, aunque es tan viejo, el general Booth tiene ambiciones todavía.

Sus aspiraciones, que constituyen todo un programa, son los siguientes:

- 1.º Abolir la holgazanería y la embriaguez, recogiendo a los vagabundos y a los borrachos en asilos donde se les cure.
- 2.º Reformar completamente el régimen penal, tanto en el orden preventivo como en el represivo.
- 3.º Extender a los campos la propaganda que actualmente se realiza en las ciudades.
- 4.º Crear para los infelices sin trabajo, un organismo administrativo que se ocupe en proporcionarles empleos fructíferos en las colonias.
- 5.º Hacer imposible la explotación de las jóvenes inocentes por infames traficantes.
- 6.º Ver el Ejército de Salvación establecido en todo el Universo y ejerciendo su acción espiritual y social en los aldeas más insignificantes.

Emilio Sala

Acaba de fallecer en Madrid este notable artista, de unos años acá apartado de la lucha candente. Colorista de altos vuelos, tanto en procedimiento a la acuarela como en el manejo de los colores al óleo, consiguió la obtención de efectos luminosos y delicados.

Muy temprano, no contaba veinte años, se abrió paso con el lienzo: *La prisión del príncipe de Viana*, y no tardó en obtener la medalla de oro, tan ambicionada por los artistas, con otro cuadro: *Guillem de Vinata*.

Mas la obra, de entre las suyas, que quedará como producción definitiva de un talento en sazón, es el célebre lienzo: *La expulsión de los judíos*. En esta composición, hija del estudio bien aprovechado, la paleta del artista se elevó a cantar, en una tonalidad de fruscura incomparable, una sinfonía halagadora. El color se mantiene en todos los pormenores sin desparencia, y las medias tintas, los tonos marfileños, los matices perlados prestan al colorido un valor que atrae presto al conocedor de las dificultades que su obtención ofrece. Los reflejos que por toda la escena eliminan las negruras, juegan mariposeante y dan en los rostros, y se reflejan en los ricos trajes y en los metales que brillan sin estridencias. Además, una ráfaga de solemnidad presta a aquel acto un no sé qué inexpresable, y aquel hieratismo de los Reyes Católicos, graves en su trono, en plena reconcentración y en majestad apartadas, contrastan con la figura movida del primer término, línea que rompe en la composición la simetría reinante.

Fruto de experiencia y de estudios científicos es el libro *Gramática del color*, que publicó hace pocos años el distinguido artista, y que le sirvió como de mérito especial para su ingreso en el profesorado, creándose para él una plaza en la Escuela Especial de Pintura, Escultura y Grabado.

Había nacido en Alcoy el año de 1850. Sus discípulos han sido en crecido número.

PALMA

Ayer por la mañana fueron puestas a disposición del Juzgado dos mujeres vecinas de la calle de Felip, por haber promovido un fuerte escándalo en la vía pública.

Han sido nombrados para desempeñar el cargo de Adjuntos del Juzgado municipal del distrito de la Catedral, don Juan Rubí Munáner y don Antonio Llobera.

En la plaza de Abastos ocurrió ayer por la mañana una reyerta entre dos individuos, resultando uno de ellos con una herida en la cabeza.

La Secretaría general de la Universidad de Barcelona anuncia que, conforme con las disposiciones vigentes, desde el día 1 al 15 del próximo mes de Mayo, en sus días lectivos, de diez a doce, estará abierta la matrícula de enseñanza no oficial en los negociados respectivos de la Secretaría general de esta Universidad para los alumnos que deseen examinarse en el mes de Junio próximo de

LA INDUSTRIAL

QUINT Y BROSSA

Por retirar definitivamente el negocio de QUINCALLERIA, se liquidan todas las existencias de la Sección con descuento de un 50 por ciento de su valor. Con objeto de facilitar la reforma del establecimiento y solo por treinta días, establecemos grandes descuentos en la Sección de Muebles y Tapicerías 20 por ciento en Muebles curvados.—25 por ciento en muebles de ebanistería.—30 por ciento en Tapicerías, Alfombras y Cortinajes.

Del 25 Abril al 25 Mayo—Solo por 30 días

asignaturas de las Facultades en este centro establecidas.

Los alumnos que se matriculen por primera vez por enseñanza no oficial deberán hacer la identificación personal ante esta Secretaría general. Los que lo verifiquen de asignaturas del grupo preparatorio de Facultad justificaran, por medio de certificación oficial, que tienen hechos los estudios del bachillerato y que les ha sido expedido el título correspondiente; debiendo exhibir además certificado de revacunación; y los que lo hagan de asignaturas del primer grupo de Facultad acreditaran, por certificado de nacimiento, que han cumplido los diez y seis años de edad.

Los derechos de matrícula y académicos se satisfarán en papel de pagos al Estado a razón de treinta pesetas por cada asignatura. Los alumnos de la Facultad de Medicina abonarán los expresados derechos en metálico el hacer la matrícula de las especialidades. Abonarán, además, en metálico dos pesetas y cincuenta céntimos por derechos de inscripción y otras dos pesetas y cincuenta céntimos por formación de expediente.

A la solicitud de matrícula que se facilitará a los alumnos en la portería principal de dicha Universidad deberá fijarse una póliza de una peseta, debiendo acompañar, además, tantos timbres móviles de diez céntimos cuantas sean las asignaturas, objeto de la instancia, más uno para el resguardo de matrícula.

Las instancias, solicitando matrícula de asignaturas del grupo preparatorio para las Facultades de Derecho y Filosofía y Letras, se presentarán en el Negociado de esta última Facultad; las de preparatorio de las de Medicina y Farmacia en el de la de Ciencias, y las de asignatura de Higiene pública de Farmacia en el de la de Medicina.

Ayer por la mañana un joven que estaba descargando unos sillares en el ensanche, se cayó, produciendo algunas contusiones.

Fue trasladado a la casa de socorro, donde fué curado.

El dueño de los almacenes San José nos participa haber recibido los géneros de novedades y sastrería para la próxima estación.

La *Isleña Marítima* recibió ayer un telegrama del jefe de la cursal de Barcelona, comunicando que ayer por fin amarró de costado en el desembarcadero de Baleares, el vapor *Miramar*.

El logro de la mejora, desde largo tiempo solicitada por la *Isleña*, de la cual nos hablamos hecho eco varias veces, produjo grata impresión así en la compañía como en el público por las comodidades que representa.

En el domicilio de la Asociación de Beneficencia «Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares» tendrá lugar esta tarde a las seis y media el primero de los sorteos públicos que dicha Sociedad acostumbra celebrar anualmente para la adjudicación de premios a sus imponentes; en el cual con sujeción a las bases que están de manifiesto en aquellas oficinas, se sortearán 1800 pesetas, en la siguiente forma: un premio de 150 pesetas; uno de 100; uno de 50 y sesenta de 25 pesetas cada uno.

La *Gaceta* publica una disposición anunciando que desde el 1.º de mayo se admitirá en la Dirección de la Deuda el cupón número 36 y títulos amortizados, aun del Amortizable de 5 por 100 emisiones de 1902 y 1906.

Organizados definitivamente los servicios higiénicos de pecuaria y sanidad veterinaria con arreglo a lo dispuesto en los decretos de 25 de abril de 1907 y 29 de enero de 1909, la Dirección General de Agricultura ha dirigido una circular a los inspectores del ramo llamándoles la atención sobre el importante cometido que están llamados a desempeñar, pues aunque no ignoran estos funcionarios la trascendencia de su cargo, la Dirección General ha juzgado necesario trazaries el plan de conducta a seguir, a fin de que desaparezcan pronto los pequeños focos de epidemias que existen en algunas comarcas.

Las excursiones de «La Almodaina», Viaje a París

Como las agencias de viajes, a cargo de una de ellas, acreditada, correrá el forfait de nuestra excursión a Marsella y París, necesitan cosa de un mes para ultimar los detalles, dentro de breves días tendremos que cerrar las listas de nuestro viaje a París.

Esta semana publicaremos la lista completa de lo que dará derecho el forfait lo mismo que su precio exacto.

Una visita a Ibiza Ayer tuvimos el gusto de saludar

al ilustrado secretario de la Corporación Municipal de Ibiza señor Perez Cabrero quien tuvo la amabilidad el año pasado, atendiendo nuestras indicaciones de confeccionarnos un programa para realizar una excursión de LA ALMUDAINA a Ibiza, excursión que si bien anunciamos no llegamos a detallar a causa de los sensibles sucesos desarrollados el verano último, de todos conocidos.

Nos ha comunicado que en uno de los pueblos de la isla habían hecho ya preparativos para obsequiar a los excursionistas de LA ALMUDAINA. Por poco que las circunstancias nos lo permitan, tenemos el propósito de realizar este año la proyectada visita a Ibiza, agradeciendo a nuestro distinguido amigo, los trabajos que lleva realizados.

Política local

Senador por las Económicas

Para el 22 del corriente a las seis y media de la tarde se halla convocada la Real Sociedad Económica de Amigos del País para proceder a la votación de compromisario para elección de senador.

El candidato tradicionalista y la Defensa Social

Hablando ayer con una personalidad influyente en el Centro de Defensa Social nos manifestó que dicha sociedad apoyará al candidato tradicionalista, votándolo junto con los dos candidatos conservadores.

Los elementos tradicionalistas en reunión celebrada anoche designaron como candidato para tomar parte en la próxima lucha electoral a don Mariano Gual, conde de Ayamans.

El agua del pozo de Santa Margarita

Ayer por la mañana se verificaron en el pozo de Santa Margarita las pruebas de las bombas en virtud del concurso para la extracción de agua con destino al abasto público en caso de sequía.

Asistieron a dichas pruebas el Alcalde accidental señor Sampol y Ripoll y los concejales señores Dezañar, Forteza Rey, Ferrer de Sant Jordi, Calafel y Horrach, el Presidente del Sindicato de Riegos don Fernando Truols, el ingeniero señor Melberti y el Arquitecto municipal señor Benassar.

El funcionamiento de las bombas y motor fué perfecto sacando unos siete litros por segundo.

Las pruebas no pudieron ser definitivas pues la gran cantidad de agua que contenía el pozo habían impedido la colocación de los tubos para la extracción, hasta el fondo de aquél.

Sin embargo los asistentes quedaron satisfechos del resultado de las pruebas y de la abundancia de agua en el pozo pues si bien bajó el nivel de la misma, apenas se paró el motor, aquellas tomaron el primitivo nivel.

Intercambio universitario

Una afortunada iniciativa del ministro de Instrucción pública consigna la «Gaceta». Refiérese al intercambio universitario entre España y América, y ella constituye el primer paso de carácter oficial para recoger los frutos de la admirada labor realizada por el señor Almirante en los pueblos americanos de origen español.

Por la oportunidad de la iniciativa y el ancho campo que abre a la acción oficial y privada, merece ser reconocida en su integridad.

La real orden en que se expresa el pensamiento y la resolución del ministro dice así:

La favorable acogida que en todas las naciones hispano-americanas ha tenido la idea del intercambio universitario con los centros docentes españoles, las manifestaciones de vivo interés hacia nuestra vida intelectual que en todas ellas se han expresado últimamente los lazos creados con motivo de recientes viajes de profesores españoles a aquellos países y los que se preparan con motivo de la celebración en la Argentina y otros Estados del centenario de su independencia, imponen al gobierno de S. M. en el deber de coadyuvar intensamente a que todo ese movimiento de altísima importancia para España, se traduzca en resultados positivos y serios y no se desvanezca en explosiones puramente sentimentales ó se agote en esfuerzos aislados.

Para ello nada más eficaz que fomentar el estudio de los pueblos hispano-americanos en la compleja variedad de su vida económica, social, jurídica, científica, literaria, etc., mediante la visión directa de la realidad presente, que nunca podrá ser sustituida por los libros promover el cambio de publicaciones y la relación entre centros docentes y ofrecer a la juventud de aquellos países la ocasión de unirse a la nuestra para trabajar en común en el progreso de la cultura de la raza.

Ea su consecuencia, S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que se signifique a la Junta para la ampliación

de estudios e investigaciones científicas la conveniencia de que atienda en la medida de sus recursos a aquellos elevados fines, especialmente en los órdenes siguientes:

1.º Otorgar a los estudiantes americanos cierto número de plazas en los centros de estudios e investigación, en los Institutos de educación que dirija en España y en las escuelas españolas que funde en el extranjero.

2.º Dar facilidades para que aquellos estudiantes puedan utilizar las instituciones del patronato que para los maestros se organicen en las principales naciones europeas, y el servicio de información encomendando a la Junta.

3.º Enviar a América pensionados para hacer estudios y delegados a quienes se encomiende la obra de propaganda e información y el establecimiento de relaciones entre la juventud y el profesorado de aquellos países con los de nuestro.

4.º Establecer el intercambio de profesores y alumnos.

5.º Favorecer en España la publicación de obras científicas sobre América (Instituciones sociales y políticas, derecho, historia, fauna, flora y geografía, arte, industria y comercio, etc.), especialmente como resultado de los trabajos de los pensionados.

6.º Fomentar el cambio de las publicaciones de la Junta con las de otras entidades científicas americanas.

7.º Hacer en España alguna obra de propaganda y vulgarización.



Han contraído matrimonio en la villa de Artá, la simpática señorita María Teresa Aymer y de Arcos, con el distinguido joven médico don Rafael J. Blanes y Blanes.

Fueron testigos de la boda por parte de la novia, su hermano el joven abogado don Juan L. Aymer y de Arcos y su tío don Pedro A. Ripoll y Estades, y por parte del novio su tío don Francisco Blanes y don Pedro Moragues.

Los novios han salido para Palma en automóvil, desde donde saldrán para la Península a pasar la luna de miel.

Desearnos a los desposados muchas felicidades.

A bordo del vapor *Cataluña* llegaron ayer de Ibiza; don Juan Adrover, don Bartolomé Escandell, don Pedro Riera, don Vicente Tur, don Juan Torres, don Juan Riera, don Antonio Vich y don Ramón Palau.

Desde ayer se encuentra en Palma, donde pasará unos días, nuestro distinguido amigo el ilustrado secretario del Ayuntamiento de Ibiza señor Perez Cabrero.

Ayer tarde salieron para Barcelona en el vapor *Cataluña*, don Bartolomé Castañer, don Juan Gubernau, don Joaquín Morrell, don Lorenzo Vaquer, don Rafael Blanes, don Antonio Noé, doña Francisca Riera y doña Pilar Jove.

En el mismo vapor se embarcaron el doctor don José Aris y el director de la Escuela de Bellas Artes don Eliseo Meyfren.

Por Real orden fecha 11 del actual ha sido nombrado Director interino de la Escuela de Comercio el catedrático numerario de lengua alemana de la misma, don Pedro Bonet de los Herreros, cesando en consecuencia en aquel cargo don Julio Menéndez de Losada que lo ha venido desempeñando hasta el presente.

El señor Bonet de los Herreros tomó anteayer posesión del cargo para el que ha sido designado.

Desde hace algunos días se encuentra en Palma el distinguido señor don Ramón Soller de la Plana.

Ha regresado de Barcelona el joven pintor don Antonio Gelabert.

Ayer tarde fué visitada la Rda. madre María Emiliانا, del Convento de María Reparadora.

TURISMO

El «Meteor»

A las seis y media de la mañana de ayer llegó a nuestro puerto, amarrando en el puesto del *Miramar*, el hermoso vapor alemán *Meteor*, de la matrícula de Hamburgo.

El *Meteor* es un precioso buque que reúne todos los adelantos modernos, y con el confort deseable al más exigente. Lleva instalado el telegrafo Marconi y para que nada falte, lleva a bordo una banda de música.

Desplaza 2105 toneladas, llevan una tripulación de 153 individuos, al mando del capitán Mr. T. H. Kier.

A bordo de dicho buque viajan 174 turistas, que vienen haciendo un viaje de recreo por el Mediterráneo, habiendo visitado Nápoles y Villafrañche, de donde se dirigieron a Palma.

A poco de haber amarrado saltaron a tierra, acomodándose en su mayoría, en carruajes, saliendo para el castillo de Bellver.

Otros se dirigieron a las posesiones del Archiduque en Miramar, de donde regresaron al anoche.

Los primeros aprovecharon el tiempo que le quedaba a su regreso de Bellver para recorrer nuestra población, visitando los edificios públicos más notables.

TEATRO LIRICO ESTA TARDE LA VIUDA ALEGRE

El *Meteor* salió a las siete para Argel, de donde se dirigirá a Gibraltar y Lisboa.

Muchos fueron los curiosos que se congregaron en el muelle para admirar el hermoso *steamer*.

La banda de música de a bordo tocó diferentes piezas, contribuyendo a amenizar el paseo.

Consejo de Industria y Comercio

Anoche se reunió bajo la Presidencia del Comisario Regio don Antonio Barceló el Consejo provincial de Industria y Comercio de esta provincia.

Entre otros asuntos se dió cuenta de la contestación de la Dirección General de Obras Públicas a la solicitud del Consejo para que las nuevas líneas férreas de Palma a Santafiy tuviesen el mismo ancho de línea que las existentes, manifestando que pueden presentarse al concurso anunciado, dos proyectos completos: uno con arreglo a las condiciones exigidas y otro con las condiciones solicitadas, sin que esto prejuzgue solución alguna definitiva.

En vista de una circular del Ministro de Fomento pidiendo la opinión del Consejo sobre las Cajas rurales, se nombró a los señores don Juan Aguiló y don Jerónimo Amengual para que emitan dictamen.

Audiencia

Señalamiento

Para esta mañana a las diez y media esta señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Damián Garau Terrasa, acusado del delito de infracción de la Ley de caza.

El señor Fiscal solicita se imponga al procesado la pena de dos meses y un día de arresto mayor pego de costas y accesorias.

El procesado estara defendido por el Abogado señor Fuster y representado por el procurador señor Fiol.

Sentencia

El Tribunal de Derecho ha dictado sentencia en la causa seguida por el Juzgado de la Lonja contra Miguel Juan acusado del delito de lesiones y por ella se condena al procesado a la pena de dos meses y un día de arresto mayor pego de costas y accesorias.

Notas agrícolas

Las heladas en los viñedos

El ingeniero agrónomo señor Bultena ha publicado el siguiente artículo: Uno de los accidentes meteorológicos que más graves perjuicios causan a los viñedos es el descenso rápido de la temperatura que ocasionan las heladas de primavera que tantísimo daño han causado en nuestro campos.

Estas heladas son especialmente perjudiciales desde el momento en que las cepas, entrando en la fase activa que caracteriza la vegetación primaveral, han dado ya sus tiernos brotes bajo el influjo bienhechor de la savia ascendente.

Las heladas se manifiestan en general después de un período lluvioso o coincidiendo con la nieve, lo que es menos frecuente en nuestra región, y entonces se tienen los tiernos brotes de la vid ó las pequeñas hojas que se han formado. Es un hecho frecuentemente observado el de que si después de la lluvia se despeja el cielo durante la noche sobrevienen las heladas con sus funestas consecuencias.

Son frecuentes en el mes de Marzo, más raras en el mes de Abril, pero pueden presentarse hasta el mes de Mayo. Las heladas son perjudiciales cuando sobrevienen después de un día de primavera en que sea alta la temperatura ó cuando como en el caso actual, suceden a un desarrollo exuberante de la vegetación favorecida por anteriores días primaverales.

Conocidas son de todos los agricultores las consecuencias de las heladas tardías y no las enumeraremos por estar presentes en la actualidad sus devastadores efectos.

Por consiguiente, nos fijaremos solo en aquellos medios que están a nuestro alcance para aminorar ó proteger los cultivos contra este perjudicial fenómeno meteorológico.

Por lo que se refiere al viñedo, en el caso en que se temen las heladas tardías es de gran utilidad el retardar la vegetación en lo posible impidiendo el enfriamiento del suelo en la proximidad de las cepas y proteger los brotes helados de los rayos del sol.

Una práctica usada por ciertos agricultores consiste en impedir las heladas con el auxilio de nubes de humo, las que, interponiéndose entre la tierra y la atmósfera, evitan su enfriamiento y el de las plantas que en la misma vegetan.

Para que las nubes artificiales produzcan resultados satisfactorios, han de extenderse a grandes superficies, y los viticultores todos de una localidad, estando interesados en sus buenos resultados, deben practicar este sistema de común acuerdo.

Curación de las hernias

(TRENCADURA)

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN

que únicamente el sábado día 23 de Abril estará en Palma en la Fonda del Vapor el conocido ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados braqueros CUADRUPLE Y TRIPLE REGULADOR, al cual podrán consultar todas cuantas personas estén quebradas y quieran curarse. Hombres, mujeres y niños, podrán con toda seguridad obtener el alivio instantáneo y la curación radical de sus dolencias mediante el uso de tan maravillosos aparatos, los cuales no molestan ni hacen bulto amoldándose al cuerpo como un guante.

Acudan, asimismo, a consultarle todos los que tengan defectos físicos ó de conformación en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, etc., etc., como también las señoras que sufran descensos abdominales ó de la matriz, pues para todas estas dolencias construye dicho especialista apropiados aparatos.

El crédito cada día creciente de estos aparatos es verdaderamente real y grande, como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos. No dejéis, pues, de consultar a dicho especialista y tened presente que estará en Palma en la Fonda del Vapor únicamente el sábado día 23 de Abril. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona, Unión, 13. Folletos gratis a todo el mundo.

VINO GIMBERNAT

1000-TÓNICO FOSFATADO, FORTIFICANTE Y REGENERADOR. Preparado escrupulosamente con sustancias de primera clase.—Reconstituyente de primer orden, recomendado por las principales eminenencias de España y del extranjero.—De venta: en el Centro Farmacéutico, Juan Velazuela y Vda. de José Juan, (Palma). Y al por mayor Conde Asalto, 9, 2.º, BARCELONA.

Las nubes artificiales se forman quemando hierbas, sarmentos, etc., rociados con un poco de alquitrán, y deben colocarse de modo que el viento reinante ó la ligera brisa de la noche esparza la nube sobre los viñedos que ha de proteger. Se necesitan unas quince hogueras por hectárea, que consumen de dos a tres litros de alquitrán, y para evitar que se quemen las cepas, se colocan las hogueras en los caminos ó en los linderos de la vid.

Estas hogueras, que arden a fuego lento, deben encenderse de tres a cinco de la mañana, para que formen así una pantalla contra los rayos solares.

Conócese con alguna anticipación que helará del modo siguiente: Se coloca a media noche un termómetro a la superficie de la tierra, y si en estas condiciones señala ogrados, se puede tener la seguridad, si el cielo está despejado, de que habrá helada y que el termómetro descenderá a cinco grados bajo cero.

El procedimiento de los humos artificiales, que acabamos de describir, para que sea eficaz ha de practicarse por la generalidad de los agricultores de una localidad, tarea que está principalmente indicada a las sociedades de agricultores, para proteger así las cosechas de sus socios.

Pero en el caso de que no haya sido posible proteger los viñedos contra las heladas, habrán éstos de seguir un tratamiento apropiado para favorecer en lo posible la vegetación y aumentar la probabilidad de obtener cosecha.

No debe ser motivo de preocupación el hecho de que las viñas se hielan cuando tienen sus yemas, pues las yemas secundarias y las que salgan ulteriormente ya dejan el viñedo en buenas condiciones; y, en estas circunstancias, dos aplicaciones de nitrato de sosa, a la dosis de 140 kilos por hectárea, favorecerán el desarrollo de nuevos brotes.

En el caso de que las heladas hubieran sido tardías, habrá que recortar la mayoría de los sarmentos un poco más lejos del lugar helado y promover la actividad y el agostamiento de la madera con una aplicación complementaria de 300 kilos de nitrato de sosa y 400 de fosfato precipitado por hectárea.

Semana Deportiva

La Exposición de productos de Baleares De cada día va siendo mayor el número de peticiones de local para instalaciones en la Exposición regional que está organizando la Cámara de Comercio de esta ciudad.

Esta, a juzgar por el número de peticiones, revestirá excepcional importancia, teniendo en ella representación todas las industrias que se desarrollan en mayor ó menor importancia en la provincia.

La Comisión organizadora de la Cámara trabaja con verdadera actividad para que dicho certamen resulte un verdadero éxito.

Los trabajos de construcción del edificio que se levanta en la explanada de la Lonja, adelantan con verdadera actividad, pudiéndose apreciar la gran capacidad del mismo que será el de una mitad mayor que la del edificio de la Lonja.

A fin de poder adelantar más fácilmente los trabajos se han montado en el mismo edificio en construcción los talleres de carpintería y escultura.

Ha visitado esta ciudad don Alfonso de Birazel empresario de fiestas de aviación, toboganes y otros festivales de sport quien se propone traer aquí, durante la «Semana Deportiva» algunos números de los de gran atracción.

A este fin y acompañado del iniciador de aquella, don Miguel Mestre, visitó el señor Birazel los sitios más adecuados para realizar en ellos festejos de la índole de los que llevamos apuntados. Estuvieron en el Hipódromo de Son Massiá que produ-

jo al citado señor excelente efecto hasta el punto de que, según manifestó, una vez en Barcelona se propone celebrar una conferencia telefónica con el aviador Mamet que reside en Sevilla para ver de combinar la celebración en aquel lugar de una fiesta de aviación, número que seguramente estaría llamado a ser de los más interesantes de la futura «Semana Deportiva». A este fin tomó diversas medidas de dicho recinto.

También visitó el señor Birazel el Velódromo de Tirador y el Real Club de Regatas, quedando encantado de las excelentes condiciones de uno y otro.

El señor Mestre facilitó al empresario catalán minuciosos datos referentes a cuanto podía interesarle para la realización de sus propósitos de que antes hicimos mención.

El señor Birazel marchó muy bien impresionado de Mallorca y desde la ciudad condal comunicará una vez realizadas las oportunas diligencias y gestiones los números que haya de aportar a nuestras fiestas veraniegas.

Una desgracia en Pollensa

Desde Pollensa dan cuenta de haber ocurrido la siguiente desgracia.

La muchacha Antonia Humbert Paris, de 18 años de edad, que estaba como criada en el predio *Ca's Porqu* de aquel término municipal, salió en las primeras horas de la mañana de ayer en busca de un cántaro de agua del algebe que dista unos quinientos pasos de la casa.

Viendo la dueña que tardaba en regresar salió en su busca no encontrándola observando empero que el extremo de la cuerda en que iba atado el cántaro estaba en el fondo del algebe.

Esto hizo sospechar que la muchacha se hubiese caído también en el fondo de aquel, dando cuenta de ello a su esposo.

Efectivamente hechas las oportunas investigaciones se confirmaron las sospechas encontrando el cadáver de la infeliz muchacha sumergido en el agua de donde fué extraído.

El Juzgado, con el médico municipal y una pareja de la guardia civil se personó en el lugar de la ocurrencia ordenando el levantamiento del cadáver que fué trasladado al Cementerio donde se le practicará la autopsia.

NOTAS BIBLIOGRAFICAS

Nuestros soldados

Con el precedente título acaba de publicar la casa editorial de los señores Henrich y C.ª, en Cta., un elegante volumen de 268 páginas, tamaño folio, debido a la pluma del historiador militar y Académico de la Historia, comandante de infantería don Francisco Barado. Ilustra el tomo profusión de grabados intercalados en el texto y láminas sueltas, originales unas del malogrado pintor militar don José Cusachs, reproducción otros de escenas de la vida en campaña, y muy particularmente en la última efectuada en Melilla, lo que da a este libro un carácter de verdadera actualidad.

No es, como ya puede suponerse, esta obra de índole exclusivamente profesional ni histórico-didáctica. Escrita para toda clase de lectores ofrece la mayor amabilidad, unida a las enseñanzas con que brinda nuestra historia militar contemporánea, y al propio tiempo una idea de lo que es en sí la vida íntima del soldado en paz y en guerra, el cuadro del cuartel, la psicología del recluta y del profesional, la evolución que ha sufrido el régimen interno de la mi-

lida, las nuevas orientaciones de la educación bélica y el concepto del cuartel escuela de la patria, concepto que es el que prevalece en las primeras naciones del mundo.

Numerosos ejemplos, curiosos anécdotas, hechos y dichos, rasgos típicos de cada época y de cada clase avaloran esta la juventud, sino á cuantos son totalmente ajenos á estos asuntos de «re militar».

El señor Barado traza un cuadro de cada período histórico-militar, y en él con atinados rasgos apunta lo saliente, lo característico de cada época y de cada situación; elige una batalla, un sitio, un episodio memorable, y narra lo acaecido de un modo pintoresco, animado y brillante.

Los datos que del Rif ofrece son en alto grado interesantes, contribuyendo á realizarlos numerosas láminas sueltas que representan escenas de la guerra de Melilla y muy particularmente cuatro de ellas que reproduce panoramas y planos tomados desde los globos militares ó compuestos con arreglo á los datos recogidos en las respectivas ascensiones.

Este libro se vende encuadernado á los precios siguientes: Media holandesa, planchas doradas, corte jaspeado, pesetas 6'75; Igual encuadernación, con oro fino 7'50; A la holandesa, plancha y corte oro fino 10 pesetas.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer: Procedente de Ibiza entró á las seis de la mañana, el vapor correo «Cataluña» conduciendo la correspondencia, carga y pasaje.

CULTOS

Para hoy: Jubileo de Cuarenta Horas. Continúan en Sta. Catalina de Sena en sufragio de las almas del Purgatorio: Exposición á las seis y media y acto con tinuo se rezará la primera parte de Rosario, á las diez Misa cantada, y terminada, se rezará la segunda parte del Rosario durante una misa, por la tarde á las seis y media, rezada la tercera parte del Rosario, empezará la novena de Sta. Catalina de Sena, con sermón por el R. P. Doroteo de Barcelona, continuando á la misma hora en los días siguientes, y reserva de S. D. M.

Para mañana: Jubileo de Cuarenta Horas. Concluyen en Santa Catalina de Sena en sufragio de varios difuntos: Exposición á las cuatro y media de la tarde; y á las seis y media Rosario, meditación, Trisagio cantado y reserva de S. D. M.

A Nuestra Señora de la Cueva Santa en Santa Clara. Santoral. Hoy.—San Anselmo Obispo y Santa Alejandra. Mañana.—Santos Pedro Armengol y Sotero.

La Carne Líquida del Dr. Valdés García, de Montevideo, contiene gran cantidad de alimento en poco volumen, es el único reparador por excelencia y un verdadero tesoro para la nutrición, pues el estómago la tolera siempre, aun en los casos en que se hace imposible todo otro medio de alimentación.

DIARREAS

El único remedio que cura las diarreas de los niños, incluso en la época del destete, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos, es el

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos (Stomallx)

y en los adultos suprime los cólicos, quita la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases, es anti-séptico y cura las diarreas y disenterias crónicas de los países cálidos, que tanto atacan á soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándoles á veces á emigrar.

VIGORIZA lo mismo el estómago que el intestino poniendo al organismo en condiciones de resistencia y cura la anemia y clorosis cuando van acompañadas de DISPEPSIA.

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 20 á las 18 Canalejas y Pidal

Manifestó á los periodistas el señor Canalejas que se encontró casualmente con el señor Pidal, hablando ambos de política electoral de Asturias, quejándose éste de la conducta del Gobierno por decir que favorece á sus contrarios en política.

Todos se quejan, dijo Canalejas, y hasta cierto periódico dice que escribo á los obispos pidiéndoles su concurso para las próximas elecciones. Todo, todo son verdaderas parruchas.

Declaraciones de Canalejas.—El personal de penales.—El señor Calve-tón á Jerez.

El señor Canalejas nos ha dicho á los periodistas que esta tarde visitará el general Lopez Dominguez.

Además nos dijo que el nuevo presupuesto de Gracia y Justicia contiene escasa variación en las cifras que contiene el del corriente año, quedando á cargo del Estado el pago de los haberes del personal de Penales reintegrándose luego de los ayuntamientos.

Añadió que el ministro de Fomento irá á Jerez para resolver la crisis obrera.

Firma de Hacienda

Los decretos llevados á la firma regia por el ministro de Hacienda, señor Cobian, carecen de importancia.

Madrid 20 á las 24 Nomenclamiento

Ha sido nombrado Vocal de la Junta de Derechos pasivos del Magisterio, don Bernardo Sagasta, actual Director general de Correos.

Llegada del señor Sol y Ortega á Málaga.—Recibimiento

Telegrafían de Málaga dando cuenta de que en el tren correo de la tarde ha llegado hoy á dicha ciudad el señor Sol y Ortega, candidato á diputado á Cortes por aquella provincia.

Le recibieron en la estación la plana mayor de los republicanos y un numeroso gentío que le ovacionó durante todo el trayecto, desde la estación al Hotel Regina donde se hospeda.

El público se estacionó frente dicho Hotel obligándole á salir al balcón. La efonía imposibilitó al señor Sol y Ortega á hablar, haciéndolo en su nombre el Diputado provincial señor Armasa, candidato republicano.

COTIZACIONES

Madrid 20 á las 18'00

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable, Banco de España, etc.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 20 á la 1

Pase á la reserva.—Combinación de altos cargos. Mañana pasará á la reserva por cumplir la edad reglamentaria el intendente señor Muñoz.

Créese que con tal motivo se firmará una combinación de altos cargos de Administración Militar. Corrida aplazada

Se asegura que por motivos de delicadeza entre los organizadores se ha aplazado para el día 22 de Mayo la corrida de beneficencia.

Esta se celebrará conforme al mismo cartel anunciado.

Pruebas de aviación

La prensa francesa alabando el vuelo que Paulhan realizó desde Chevilly hasta las inmediaciones de Arcis sur Ame, habiendo recorrido 190 kilómetros en menos de 3 horas y 30 minutos.

Comité de Alianza republicana

Los señores Perez Galdós y Pablo Iglesias han convocado para mañana el comité ejecutivo de alianza republicana-socialista.

Viaje regio

Según dicen de Copenhague el Rey ha emprendido un viaje á París y Cannes.

Madrid 20 á las 18

El nuevo jefe de la escuadra despidiéndose del Rey

Se ha despedido de S. M. el Rey el nuevo comandante de la Escuadra general Puente.

También se despidió de las Reinas y de las Infantas.

Esta noche marcha en el exprés de Cadiz para tomar posesión del mando de la escuadra marchando seguidamente á Melilla.

Embarcará en el crucero «Numancia» para hacerlo después al «Princesa de Asturias».

Cincunegui y los periodistas

El general Cincunegui recibió á los periodistas, quien expresó sus simpatías por la prensa, ofreciendo facilitar las informaciones.

Movimiento de buques

Salió de Ceuta el torpedero «Audaz» recorriendo la costa.

De Huelva salió el cañonero «Vasco Nuñez de Balboa».

Entró en Cadiz el cañonero «Ponce de León».

Firma de Guerra

El ministro de la Guerra ha sometido á la firma regia los siguientes decretos:

Disponiendo el pase á la reserva del Intendente don Luis Muñoz.

Promoviendo á dicho empleo á don Fermín Arroyo.

Concediendo el mando de la Comandancia de Artillería de San Sebastián al coronel don Obdulio Sainz Lozano.

Para el mando de las comandancias de la guardia civil de Castellón, Oviedo, Huelva y Sevilla, se designan á los coroneles don Octavio Lafita, don Primitivo Romero, don José Vilches y don Federico Arroyo.

Concediendo el mando del primer regimiento mixto de ingenieros al coronel don Francisco Pintado.

Ascendiendo á segundo teniente de la escala de reserva de infantería al sargento don Aniceto Hernández, muerto en el combate de 27 de Julio.

Concediendo la cruz de San Fernando de 2.ª clase con 1.000 pesetas al primer teniente de la escala de reserva don Isidoro Oderin, muerto en Zeluan en el combate de 30 de Septiembre.

Concediendo la mencionada cruz de 1.ª clase al comandante de Artillería don José Royo y al capitán señor Guilloche.

Ascendiendo á segundos tenientes de la escala de reserva á varios sargentos de distintas armas por el comportamiento que observaron en varias acciones durante la campaña de Melilla.

Más recompensas

Se han firmado nuevas recompensas por la protección al convoy de Zeluan á la segunda Caseta en 1.º de Octubre.

Concesión de cruces rojas pensionadas á los capitanes Osorio García, Jimenez, Sanchez, Laratra y Rivera y al segundo teniente del regimiento de Albarrancin, señor Linares.

Concesión de cruces sencillas á los capitanes Zealza, Larumbe, Cayuela, Ruiz, Izquierdo, Jordán, Llorens, Godín, Urquiano, Pascual, Azcárra, ga y Linares.

Además 21 menciones honoríficas por los combates librados el 12 y 17 de Octubre en Nador.

Iguals menciones al comandante señor Coello, al capitán González Lara y primer teniente de la Escala de Reserva señor Garcés Betos.

Cruces de María Cristina á los capitanes Jaquetot, Luque y coronel Cabezas.

Cruces con distintivo rojo, pensionadas á los capitanes Espada, Fernandez, Maldonado, Romero, Motta Benitez, Castro, Saldana, Castillo, Moya, Herrera, Gordejuela y Basella, Borbón, Fernandez, Yañez, Mateo, Cuadrado, Lebanda, García y Argüelles; al coronel Calvo y los tenientes Carvajal, Pozuelo, Valenzuela, Rovira, Benitez, Ruiz, Chacel, Carancia, Arias, Capdepon, Bonillo, Faquer y Fraile; al médico primero señor Palacios, al capitán Seijo y á los comandantes Andrade, Paz, Serrano y Burguete.

Madrid 20 á las 24

Quiénes acompañarán el Rey á Valencia

Irán con S. M. el Rey á Valencia el señor Marqués de Viana, los condes de Serrallo y de Grove, el barón de Casadavallidos y el señor Canalejas.

Como telegrafí, llegarán el lunes por la mañana á Valencia y emprenderán el regreso el martes por la noche.

Audiencia con el Rey

S. M. el Rey recibió hoy en audiencia á los generales señores Gimenéz Castellanos, Alcina, Losada y Jofre, á los coroneles señores Galarza, White y Gayoso y á otros jefes y oficiales.

Próxima salida del general Marina. El Presidente del Gobierno señor Canalejas celebrará mañana una conferencia con el general Marina, el cual marchará á Melilla el viernes ó sábado de la presente semana.

Una comisión de empleados de Fomento visitó esta tarde al señor González Besada, entregándole las insignias de la Gran cruz de Carlos III, costeadas por los empleados de toda España.

Dichas insignias van colocadas en un valioso estuche sobre el que se destaca una plancha de oro con la dedicataria.

La placa de la orden es toda de brillantes.

Además entregaron á la señora de Besada una artística corbeille.

Los Kaides moros visitarán Barcelona

Los Kaides moros iban á marchar hoy á Málaga, pero á última hora suspendieron el viaje porque el general Aznar les transmitió el deseo del «Centro Hispano Marroquí» establecido en Barcelona, de que visitaran dicha población, á lo que han accedido gustosos.

En su consecuencia saldrán para esta capital.

Patronato nacional de Sordo-mudos. En el Ministerio de Instrucción pública se ha constituido hoy el Patronato nacional de Sordo-mudos, bajo la presidencia del señor Conde de Romanones.

Ha sido elegido secretario general don Alvaro Lopez Muñoz.

La carretera de Ceuta á Tetuán.—El Sultán logra sus propósitos

Desde Tánger telegrafían de que el Guebbas ha escrito al Presidente del Comité de trabajos públicos, manifestándole que el Sultán desea que dicho Comité se ocupe del proyecto de construcción de la carretera de Ceuta á Tetuán.

Añade el despacho, que dicho Comité ha acordado á pesar de la oposición del representante español, que la construcción de dicha carretera incumbe al Comité por tratarse de obras públicas comprendidas en las cláusulas del acta de Algeciras.

En su consecuencia el referido Comité acordó que dicho proyecto de carretera guarde turno entre los restantes trabajos.

Hizo constar su voto en contra de dicho acuerdo el representante de España.

Con el referido acuerdo el Sultán logra entorpecer los propósitos de España de construir dicha carretera.

La extinción de la langosta

En el ministerio de Fomento se han recibido diversos telegramas de los Jefes de Fomento de distintas provincias, relativos á la campaña para la extinción de la langosta.

En ellos dan cuenta de que por el personal agrícola se han comenzado los trabajos de extinción.

Una subvención

Por Real orden del Ministerio de Instrucción se ha concedido una subvención de 600 pesetas, para la adquisición de material pedagógico con destino á la Escuela indígena de Tetuán.

Incidente en Constantinopla

Noticias oficiales recibidas de Constantinopla relatan el incidente surgido en Sudán, entre el destacamento del fuerte francés de Kavar y una caravana que iba de Fezzan á Bofnou.

Jubilado.—Propuesta de nombramiento

Ha sido jubilado el Sr. Alvarez Merino, del cargo de Director del Consejo de Administración del Monte de Piedad.

Ha sido propuesto para ocupar dicho cargo el Sr. Conde de Sepúlveda.

Propuesta de recompensas

Hoy ha sido puesta á la firma del Monarca una propuesta de recompensas por protección á los convoyes y otros hechos de armas.

Comprenden dichas recompensas á jefes, oficiales y clases de todas las armas.

Los alumnos de artillería en Ceuta.—Visitas

Desde Ceuta telegrafían que han llegado á dicha ciudad los alumnos

TINTA PARA ESCRIBIR

LA MEJOR Y LA MÁS ECONÓMICA

ENCRE-ELEPHANT



BLUE-BLACK

Unicos representantes en esta isla AMENGUAL Y MUNTANER.—Cadena, 2

de la Academia de Artillería, para estudiar los medios ofensivos y defensivos de la plaza.

Saludaron al Gobernador Militar general Aldave.

Visitaron el fuerte del Norte, la batería denominada de la Puntilla y el cuartel que ocupan las compañías de moros tiradores del Rif.

Mañana visitarán las estaciones telefónicas, telesmétricas y los cuarteles, las fábricas de harina y la Panadería Militar.

Visitarán además las posiciones próximas al fuerte de Isabel II donde los artilleros les obsequiarán con un banquete.

También verán el cuartel defensivo del Serrallo y el Parque de Artillería.

Dichos alumnos serán obsequiados en el «Casino Militar» con un baile.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 20 á las 22

Candidatos á diputados carlistas

Los candidatos carlistas á diputados á Cortes para las próximas elecciones en Cataluña, son los siguientes.

En la provincia de Barcelona don Marino Bordas y Flaquer por el distrito de Berge; don Miguel Salellas Ferrer por el de Castellterol y don Miguel Junyent Rovira por el de Vich.

En la provincia de Lérida, don Estanislao Segarra Vilalta, por Cervera.

En la provincia de Tarragona, don José de Suelves y Montagut, marqués de Tamarit, por la capital; don José O. de Bonafull por el distrito de Roquetes.

En la provincia de Gerona, por la capital, don Dalmacio Iglesias y García; don Pedro Llosas y Badía, por Olot, y don Manuel de Bofarull y de Palau por Vilademuls.

Pequeño incendio.—Muerte del susto

Esta tarde en la casa número 79 de la calle de la Combinación se ha declarado un incendio de poca importancia, pero ha sido tal la impresión que ha causado á una inquilina de la citada casa llamada Carmen Lopez de 60 años de edad, que la infeliz ha fallecido al poco rato.

Al personarse el Juez en el lugar del siniestro y de la desgracia, se ha incautado de 6000 pesetas que había sobre una mesa.

Lo que dicen los amigos de Sol y Ortega

Los amigos políticos del señor Sol y Ortega califican de burla el hecho de haber sido éste incluido en la candidatura radical para las elecciones de diputados á Cortes, hecho de que ya di oportuna cuenta.

Añaden aquellos que tienen la seguridad de que Sol y Ortega renunciará á tal inclusión.

Lo que dicen de Málaga referente al asunto Sol

Telegrafían de Málaga propósito de la proyectada inclusión del señor Sol y Ortega en la candidatura radical barcelonesa, que de figurar en ella, dicho político se abstendrán de votarle sus amigos políticos de Málaga en contra de lo que se proponían.

¿Dimitirá Weyler?

Ha circulado aquí el rumor de que el Capitán general de Cataluña don Valeriano Weyler dimitiría dicho cargo.

Interrogado sobre el particular el gobernador civil de la provincia señor Muñoz, ha manifestado que ni afirmaba ni negaba tales rumores, reconociendo, al paso, que muchos asuntos exigen la presencia de Weyler en Madrid.

Disgusto

Se asegura que los señores Carner y Suñol están disgustados de la tendencia avanzada que don Pedro Corominas director de El Poble Catalá imprime al nacionalismo y que á consecuencia de ello piensan abandonar la política.

Fallecimiento del maestro Goula Fité

Cablegrafían de Buenos Aires dando cuenta del fallecimiento en aquella ciudad del maestro Juan Goula Fité, apaciguadísimo en Barcelona donde había nacido y llevado á cabo importantes campañas musicales.

Circular de los Amigos del País

Muchos socios de la sociedad económica de Amigos del País, han firmado una circular en la que se indica la conveniencia de elegir como senador á una persona agena á las luchas políticas.

Al expresarse en estos términos hacen referencia al Obispo de esta Diócesis, Dr. Laguarda, que como es sabido es el candidato para la senaduría de las económicas.

«El Progreso» y las fiestas de Barcelona

El periódico radical «El Progreso» en vista del mal efecto que ha producido la conclusión contra las fiestas que en Barcelona se proyectan, aprobada en el mitin pro presos celebrado el pasado domingo, dice que los radicales nada tienen que ver con el citado acuerdo.

Salida de Galdós para Madrid

En el expreso ha salido para la corte don Benito Perez Galdós que como es sabido vino á esta ciudad para asistir al estreno, en el teatro de Novedades, de su última obra Casandra.

Acudieron á la estación para despedirle sus amigos y admiradores. Los socialistas apoyarán á los candidatos de la izquierda

Durante la estancia en Barcelona del «leader» de los socialistas españoles, Pablo Iglesias, se hicieron según se afirma, gestiones encaminadas á conseguir que los elementos socialistas apoyaran á los candidatos de la izquierda en la próxima campaña electoral.

Según parece las gestiones han dado el resultado que se proponían los que las realizaron.

Corresponsal

ESPECTACULOS

Líricos

Compañía Cómico-Lírica dirigida por Don Patricio León, Don Vicente Peydró y Don Eduardo Senis.

Función para hoy á las seis y cuarto.—La Viuda Alegre. Entrada general 60 céntimos. A las nueve y media.—La Balsa de Accite y La Divisa (estreno). Entrada general 36 céntimos.

Baleares

Compañía de Zarzuela y Opera Española dirigida por Don Eduardo Garro, Don Juan B. Rius y Don Miguel R. Torres.

Función para hoy á las siete.—La Conquista de Madrid. Entrada general 36 céntimos.

La Protectora

Todos los días laborables de 8 y media á 11 y domingos y días festivos de 3 y media á 11 funciones de cinematógrafo.

PARA VIAJES: Cubre-polvos 7'50 pesetas, trajes á 7, mantas á 10. Can Billa, Sindicato, 31.

PEDID

en cafés y colmados, el exquisito licor ALFONSO XIII Y ANIS GLORIA

Despacho: Juanot Colón, 1 y San Miguel, 152, Nadal Comas, Palma.

BLOCH ANUNCIADOR

Es de gran tamaño y van insertados dos anuncios en la parte delantera de la hoja y otro anuncio al dorso.

Nuevo sistema de anuncio de gran propaganda. Para precios y condiciones puedan dirigirse á la imprenta de Amengual y Muntaner, Conquistador, 30.

DIARIOS IMPRESOS

Se venden en la «Casa Anunciadora» Palacio, 8, á precios económicos.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada, pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Utilísima en la estitiquéz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserero.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma

De venta en todas las farmacias

EL AGUILA

Grandes almacenes de ropas confeccionadas para Caballeros y niños
Casa fundada en 1850.--Denominación y marca registrada
COLON, NÚM. 39.-TELEFONO, 148

Sucursales: Madrid, Barcelona, Alicante, Bilbao, Cádiz, Gijón, Málaga, Cartagena, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza

SECCIÓN DE ROPAS CONFECCIONADAS PARA CABALLERO

AMERICANAS de alpaca negras y colores de 8 á 30 ptas.—CAZADORAS y GUERRERAS para el campo de 3 1/2 á 12 id.—GUARDA POLVOS para viaje de 8 á 40 id.—CHALECOS de piqué blancos y colores de 4 á 12 1/2 id.—PANTALONES de dril crudo y colores de 3 1/3 á 11 id.—PANTALONES lana, tricot, paño y armoure novedad de 6 á 25 id.—TOGAS de seda ó paño con vueltas de terciopelo de 100, á 150 id.—FRACHS de paño y casimir negro de 30 á 75 id.—LEVITAS CRUZADAS de paño y casimir negro de 50 á 65 id.—SACOS y SOBRETODOS de entretiem po de 25 á 100 AMERICANAS y CHAQUES de lanilla, vicuña y tricot de 10 á 50 id.—TRAJES completos de dril crudo y colores de 8 á 32 id.—TRAJES completos de lanilla, vicuña y tricot de 15 á 80 id.—TRAJES completos de alpaca negra y colores de 25 á 60 id.

SECCION DE ROPAS CONFECCIONADAS PARA NIÑOS

TRAJES Americana de lana, vicuña y gerga para niños de 10 á 16 años de 14 á 40 ptas.—TRAJES Americana de dril crudo y colores para niños de 10 á 16 años de 6 á 16 id.—TRAJES Maritima de lana, gerga vicuña y alpaca para niños de 4 á 10 años de 4 á 38 id.—TRAJES Maritima de dril, piqué y franela para niños de 4 á 10 años de 4 á 20 id.—TRAJES Blusa y otros modelos de lana dril y alpaca para niños de 4, á 10 años de 4 á 26 id.—CHALECOS piqué para niños de 10 á 16 años de 4 á 6 id.—AMERICANAS de alpaca negra para niños de 10 á 16 años de 8 á 14 id.—GORRAS de lanilla, dril y seda forma Altonina para caballeros y niños de 2 á 4 id.—GORRAS de lana y dril forma Japonesa para caballeros y niños de 3 á 5 id.—SOMBREROS de dril blanco y de emulación Panamas de 2 á 3 id.—SOMBREROS de paja para niños de 1 1/2 á 6 id.—SOMBREROS de pique blanco para niños á 2 id.

SECCION DE MEDIDA

Selecto surtido de Novedades en géneros nacionales y extranjeros.—Surtido completo de gorras para caballeros y niños.—Mantas para viaje.—Impermeables.—Gran surtido en sombreros de paja para caballeros á 3 pesetas.

PRECIO FIJO — VENTAS AL CONTADO — EXPOSICION DE TODOS LOS ARTICULOS DE LA TEMPORADA

Fundada 1752.

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales.
Siempre Eficaces.
Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Validos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Tál del Hígado, Ictericie, y los desarreglos que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.



Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España: J. URIACH & Ca., BARCELONA.

SIFILIS

VENEREO

ANEMIA

Los «Confites Emerin» dan á las vías génito urinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas, y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estreñeces uretrales, prostatitis, uretritis, cistitis, catarrros de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, flujos blancos de las mujeres, hemorragias (gota militar), etc. Una caja de «Confites Emerin» con la debida instrucción, 4'50 pesetas.

El «Roob depurativo Emerin», inmejorable reconstituyente antisifilítico, refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias, impotencia, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, polliciosis, esparmatroz, herpes, albuminuria, escrófula, linfatismo, raquitismo, linfadenoma, esterilidad, neurastenia, etc., etc. Un frasco de «Roob depurativo Emerin» con la debida instrucción, 8'50 pesetas.

El «Regenerador de la sangre Emerin» es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, cefalalgia, raquitismo, escrofulismo, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, enema, etc. Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

LLOYD ITALIANO

SOCIEDAD DE NAVEGACION
Compañía de vapores rápidos y directos entre:

BARCELONA Y BUENOS AIRES

Especiales para pasajeros de 3.ª clase con amplios dormitorios, grandes comedores con mesas, departamento para Sras. y niños, baños, agua fresca, luz eléctrica y demás comodidades propias de estos modernos Transatlánticos.

Próximas salidas

CORDOVA, 6 Marzo	CORDOVA 1.º Mayo
MENDOZA, 18 Marzo	INDIANA, 13 de Mayo
P. MAFALDA, 8 Abril	P. MAFALDA, 27 de Mayo

COCINEROS ESPAÑOLES RECIENTEMENTE CONTRATADOS

Para pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, diríjase á las oficinas de la Compañía, Jardín de la Reina, 17, (esquina Pelaires).

GLIDINE

Reconstituyente vegetal de primer orden

Consultese á los médicos!

LLOYD SABAUDO

El día 23 de Abril, saldrá de Barcelona directo para

BUENOS AIRES

el nuevo vapor de 14.000 toneladas, de gran marcha

TOMASO DI SAVOIA

realizando la travesía en QUINCE DIAS.

Camarotes espléndidos en 1.ª clase.—Tres puentes de paseo.—Jardín de invierno.—Telégrafo Marconi.

Segunda clase económica, á precios reducidos

TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesa.

COCINA ESPAÑOLA

El día 19 de Mayo, saldrá para el mismo punto, el vapor

PRINCIPE DI UDINE

Para informes en Palma: calle de Mar, 49, 1.º

ESTÓM GO, RIÑONES, HIGADO

Agua de Vilajuiga

DELICIOSA PARA LA MESA (¡) LA MAS RICA EN LITINA

Única insustituible en la Diabets, mal de piedra, debilidad, cólicos nefríticos y hepáticos, neurastenia, malas digestiones, agotamiento, artritis y gota.

Venta anual en España 1.200.000.—Un millón docientas mil botellas.

Eligir en cada botella la marca del representante F. GARRA, único que las recibe directamente del manantial. Se compran botellas vacías. Depósito, Roig, Palma.

Tiop litografía de Amengual y Muntaner

Se alquila en Son Rapiña, una casa de altos y bajos, con jardín, coladuría y agua: en abundancia. Informarán Conquistador, 4.

En venta De una finca en Palma, consistente en botiga, entresuelo, primer y segundo piso. Precio ó siete mil pesetas, (rinde buen interés). Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Por retirarse del negocio se vende la tienda situada en la calle de Alfonso XIII, núm. 31, en la carretera del Terreno. Informarán en la misma.

Se alquila un segundo piso en la calle de Gater, núm. 5, bien decorado y con todas las comodidades apetecibles y agua de fuente. Informarán San Miguel, 97, principal.

Se venden 14.000 metros de terreno, todo junto ó por solares, situado á «S'hort d'es Cairer». (Molinar de Levante), cercano á la Fábrica de Electricidad. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Colocación Desea colocarse en algún escritorio, un joven de buenas referencias, con práctica comercial. Informes Botones, 31.

¿A quien convenga

Se desea alquilar un espacioso local con abundancia de agua, caldera y máquina á vapor, vendiéndose también la maquinaria y demás enseres propios para la fabricación de sombreros. Informes Botones, 31.

Estanteria con cristales y mostrador se desea vender una propia para una tienda. Razón en la imprenta de este periódico.

Barbero se necesita un medio oficial que sepa su obligación. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Navigazione Generale Italiana

y la Velocidad

Vapores directos y rápidos para Buenos Aires por los nuevos y veloces vapores.

Próximas salidas de Barcelona

P. UMBERTO, 15 Abril.	UMBRIA, 3 Mayo
SAVOIA, 17 Abril	REGINA ELENA, 13 Mayo
ITALIA, 25 Abril	ARGENTINA, 15 Mayo
RE VITTORIO, 29 Abril.	BRASILE, 26 Mayo.

COCINA ESPAÑOLA

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y reciente confort necesarios en todas sus clases contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y telégrafo Marconi.

Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados é higiénicos, lavabos, comedores con mesa, etc.

Para carga y despacho de pasajes diríjase á los señores SALOM Y RULLAN, Plaza de la Libertad, 3, (frente al Borne), Palma.

Emplastos Perforados Americanos de Fieltro rojo ó sea bayeta encarnada del Doctor WINTER

Los EEMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.

Estos EEMPLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus períodos mensuales.

Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, ciática, contusiones, etcétera, etc.



Los emplastos de fieltro rojo, del Dr. Winter, son los únicos verdaderos y eficaces.—Cuidado con las imitaciones.—Exíjase siempre la marca del Dr. Winter.—Cura como por ensayo.—Boticas y Droguerías

Dichas enfermedades curadas radicalmente mediante los MEDICAMENTOS

EMERIN

TRES VIRTUDES.

CONFIANZA HONRADEZ SEGURIDAD

Como prueba de esto, la Casa EMERIN, devolverá á los enfermos el importe del primer frasco ó caja si no encuentran alivio en el primer día.

Para correspondencia y consultas gratuitas, también por cartas, diríjase: Consultorio EMERIN, Rambla de las Flores, 26, 1.º, Barcelona, que se recibirá contestación gratuita con toda reserva.—De venta en Palma de Mallorca: Farmacia Central, de Don Ignacio Forteza Serra, Jaime II, 21

VAPORES DIRECTOS

de Pinillos, Izquierdo y C.ª de Cádiz

Para Canarias, Puerto Rico, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Cienfuegos, saldrá de este puerto directamente el día 24 Abril, el magnífico vapor.

MIGUEL M. PINILLOS

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

NOTA.—Se replica á los señores cargadores se sirvan pasar aviso con anticipación de la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida necesaria.

Para carga, pasaje y demás informes diríjase á los representantes de la Compañía Sres. MARTINE Y PLANAS, San Juan, 20, Palma